

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Indonesia merupakan negara kepulauan yang terletak di kawasan khatulistiwa dan dikenal sebagai salah satu negara pemilik hutan tropika terluas dengan tingkat keanekaragaman yang tinggi. Disamping itu Indonesia juga merupakan negara yang paling banyak memiliki kelompok etnis yang tersebar diberbagai penjuru pulau besar dan kecil. Di hutan tropika terdapat sekitar 30.000 spesies tumbuhan berbunga yang memberi manfaat bagi manusia baik ekologis maupun ekonomis. Kekayaan alam hutan tropis Indonesia, menyimpan berbagai tumbuhan yang berkhasiat obat. Berdasarkan hasil penelitian hutan tropis Indonesia terdapat sekitar 1.300 jenis berkhasiat obat dan sekitar 300 jenis yang telah dimanfaatkan untuk pengobatan secara tradisional, lebih dari 20.000 spesies tumbuhan berkhasiat obat digunakan oleh penduduk diseluruh dunia (Zuhud, dkk. 1994).

Menurut Rifai (1998) dalam Kumalasari (2006) kelompok etnik tradisional diIndonesia memiliki ciri-ciri dan jati diri budaya yang khas, yang terdiri atas ± 370 kelompok etnis asli yang hidup didalam atau disekitar kawasan hutan baik yang berstatus hutan lindung, hutan produksi maupun kawasan cagar alam. Pada kebanyakan etnis tersebut telah memiliki pengetahuan tradisional dalam penggunaan tumbuhan berkhasiat obat. Masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada memanfaatkan hutan yang ada disekitarnya sebagai bahan produksi pangan

maupun papan, selain diproduksi sebagai bahan pangan dan papan mereka juga memanfaatkan tumbuhan yang ada disekitar hutan sebagai obat tradisional. Kawasan ini relatif jauh dari kota sehingga relatif sangat sulit untuk mendapat akses pelayanan kesehatan, sehingga masyarakat memanfaatkan tumbuhan disekitar Desa Tiworiwu tersebut sebagai bahan obat-obatan, karena selain mudah di jangkau pemanfaatan tumbuhan obat disekitar kawasan juga sudah di gunakan secara turun temurun dari nenek moyang terdahulu untuk mengobati penyakit.

Tumbuhan obat sendiri merupakan tumbuhan yang mempunyai karakteristik yang mempunyai khasiat dan manfaat tertentu bagi masyarakat untuk mengobati berbagai penyakit dengan memanfaatkan organ tumbuhan tersebut seperti batang, daun, biji, dan buah tumbuhan. Masyarakat menggunakan tumbuhan obat karena selain mempunyai khasiat dan manfaat yang cukup baik, tanaman obat juga tidak mempunyai efek samping yang berbahaya bagi penggunaanya di dibandingkan dengan obat yang pada umumnya memiliki bahan kimia.

Sehubungan dengan latar belakang di atas, dapat dipahami bahwa masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada menggunakan tumbuhan obat untuk mengobati penyakit dalam kehidupan sehari-hari. Akan tetapi, belum diketahui secara menyeluruh jenis dan manfaat tanaman obat yang digunakan oleh masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada serta cara pengolahan tumbuhan obat tersebut secara menyeluruh.

Dengan demikian penulis tertarik melakukan penelitian dengan judul “Studi Tentang Obat Berbahan Tumbuhan Untuk Mengobati Penyakit Pada Manusia di Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada”

B. Rumusan Masalah

1. Apa saja jenis tumbuhan obat yang digunakan masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada sebagai obat tradisional?
2. Bagian-bagian tumbuhan apa saja yang dimanfaatkan sebagai obat oleh masyarakat sekitar kawasan Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada ?
3. Bagaimana cara pengolahan tumbuhan obat oleh masyarakat sekitar kawasan Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada?
4. Jenis penyakit apa yang di obati dengan obat tradisional di Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada ?

C. Tujuan Penelitian

1. Mengetahui jenis tumbuhan obat yang digunakan masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada sebagai obat tradisional.
2. Mengetahui bagian tumbuhan yang dimanfaatkan sebagai obat oleh masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada sebagai obat tradisional.
3. Megetahui cara pengolahan tumbuhan obat oleh masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada sebagai obat tradisional.
4. Mengetahui jenis penyakit yang diobati dengan obat tradisional di Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada.

D. Manfaat Penelitian

1. Sebagai informasi tentang jenis tumbuhan berkhasiat obat yang terdapat di Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada.
2. Sebagai informasi tentang cara pengolahan tumbuhan obat oleh masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada sebagai obat tradisional.
3. Sebagai informasi tentang pemanfaatan tumbuhan berkhasiat obat bagi masyarakat Desa Tiworiwu, Kecamatan Jerebuu, Kabupaten Ngada sebagai obat tradisional.